



# LA LINTERNA

PERIÓDICO QUINCENAL

3,000 ejemplares.—GRATIS.

Todo por, y para el Comercio!

## ADMINISTRACION

127 — Calle 25 de Mayo — 127

HORAS DE OFICINA:

DÍAS HABILES DE 1 A 6 P. M.

MONTEVIDEO — Abril de 1900

## El estómago artificial

EUREKA!

Ya llegó la maravilla del siglo—  
«Estómago Artificial»  
ó polvos del doctor Kuntz

Fué tan asombrosa la venta de este específico, que Montevideo entero, desfilo, por la calle Yi, 303, donde vive su agente don Manuel Matesanz, para pedirle, que telegrafiara al doctor Kuntz su pronto envío.

Ya llegó afortunadamente, para aquellos que les esperaban como se esperaba el Mesías, al divino redentor; pero no sería nada de extraño dadas los triunfos alcanzados, que patentiza en forma clara y terminante su maravillosa eficacia, que se agotase muy en breve la nueva existencia, e, i contra de toda previsión.

Desde hoy, puede pedirse «El Estómago Artificial» en todas las Droguerías y Farmacias de la República.

¡Ojo!! Exigase como garantía de legitimidad que cada caja ó media caja lleve la banda con redondel azul y la firma de MANUEL MATESANZ.

## LA ALSACIANA

GRAN PANADERIA MECANICA, A VAPOR

Esta gran panadería establecida en la calle Celón números 206 al 210 fué fun-

dada en el año 1870, por don Federico Barbénes con el nombre de Panadería La Central hasta que en el año 1896, girando ya bajo la razón social de Barbénes y Otonello con el nombre de «Panadería del Centro», se creditó por su buena confección, en el arte de fabricar un pan excelente & higiénico, hasta el 1.º de Enero de 1900 en que fué montada á la Europea, como podrán verlo, todo aquél que lo desee estando en exhibición todos los días de elaboración desde las 2 1/2 de la tarde en adelante.

Al mismo tiempo verán en el establecimiento fabril.—Catálogos y Revistas de diversos países y distintos establecimientos europeos.

Por el carácter de comerciantes modestos, la casa ha sido hasta hoy ignorada, lo único que los ha preocupado y los seguirá preocupando será el hacer toda clase de sacrificios para servir á la numerosa clientela que desde el año 1870, los viene favoreciendo y que creen haberla servido con el sistema manual con toda la rigurosa higiene, y prueba de esto es que la mayoría de sus clientes ignora hoy mismo el adelanto de su casa, que viene desde el 1.º de año sirviéndolos con pan elaborado mecánicamente; al mismo tiempo podrán ver que el establecimiento se encuentra en casa expresamente construida para la Panificación, y en ella encontrarán variedad en el ramo como ser: pan alemán, inglés, sandwich, de afrecho, centeno y graham y factura de bizechos masitas de todas clases lo mismo que panes dulces.

La elaboración es hecha con las mejores harinas de nuestra plaza y reclamadas estas mismas por su bondad en países europeos.

Los vehículos para el reparto que desde el 1.º de Enero están en circulación hacen hoy un reparto especial de pan caliente á las cinco de la tarde.—Al mismo tiempo participan á las familias que hoy pueden atender los pedidos que les hagan pidiéndoles disculpa si en meses anteriores no

pudo dar cumplimiento, por el muchísimo movimiento habido.

El pan dulce especial se encuentra en venta todo el año, es una pasta exquisita, y la recomendamos al público, igual que todos sus productos.

Reciban nuestra felicitación los modestos industriales Barbénes y Otonello.

—  
—  
—  
—  
—

## EN LA GRAN Fábrica Nacional, á vapor

VIUDA É HIJOS DE

B. RIZZARDINI

Vamos á ocuparnos de esta importante fábrica nacional cuyos productos no tienen rival, por su exquisito gusto y su buena confección.

El chocolate, elaborado por Rizzardini está considerado por el mejor que se vende en plaza y compete con los extranjeros en sabor y calidad, al mismo tiempo que es nutritivo & higiénico.

El café, es igualmente una de las especialidades de la fábrica y es el mejor remedio para sanar en breves horas, cualquier afección al estómago por crónica que sea.

Al mismo tiempo es una eficaz ayuda para hacer una fácil digestión.

Son tan conocidos ya estos dos productos de la casa, que por si solo se recomiendan al público, cuyas marcas son bien conocidas.

En especias, dulces secos abrillantados de frutas, idem. frutas en almíbar, jaleas, no tiene rival.

Confites de toda clase, pastillas que por su excelente calidad, las expenden hoy, los principales farmacéuticos de la República, pues nada dejan de desear con las mejores de Europa.

Hay que tener en cuenta que todas las materias primas, que emplea la fábrica pa-

ra sus productos son recibidos directamente de Europa y la base fundamental, es la baratura en sus precios, y la buena e higiénica calidad de sus productos.

Este gran establecimiento está situado en la Avenida General Rondeau N.º 41.

## Los ESPOSOS RESTANO

Estos amables esposos cuya gratitud es digna de elogio son los que se hallan al frente de las joyerías de su propiedad para efectuar las ventas de sus preciosas halajas que allí guardan los escaparates de sus casas, en la calle 18 de Julio 106. La señora de Restano, la cual con su amabilidad atiende con paciencia á sus numerosos parroquianos los cuales debido á su generosidad siempre salen ganando en sus compras.

En la sucursal 136 (la misma calle) está su esposo don Domingo, como le llaman sus parroquianos antiguos, escusamos decir que las casas de los esposos Restano, es una garantía, tanto para hacer compras como para dejar en composturas, pues son dos personas generosas con conciencia para cobrar.

## LA ESPECIAL DE ALBANO CUPPINI

Soriano, 21.—Montevideo

Primera y única fábrica de pastas alimenticias elaboradas con huevos, espinacas, salsas de tomates formando con estos ingredientes las banderas de todas las naciones.

**Fabricación especial de fideos, «Usa Nápoles»** cuyo sabor, nada deja de desear á los que—allí se fabrican.

Elaboración á la Bolognesa, Cappelletti. **Tallarines**, moñas y tallarines de angel—para enfermos. Ravioles á la Genovesa única en prepararlos con su legítimo gusto.

Infinidad de pastas que por su mucha variedad no podemos enumerar.

Para los días de Semana Santa el amigo Cuppini pone al público todas sus confecciones elaboradas en el dia, siendo sus ingredientes de primera calidad.

Recomendamos con gusto, esta importante fábrica.

## EN EL ZOTANO DE MARTINEZ

Debido á las grandes reformas realizadas en el salón, del »zótano de la independencia propiedad del señor Martínez.— Queda habilitado, para formar las reuniones de invierno, saboreando un exquisito café Moka, magnífico lunchs, sandwichs, ó ya jugando al billar, en sus mesas amplias, de finísimas barandas y excelente paño.

Sabido es ya, que las bebidas que expenden dicho café son garantidas extranjeras siendo su servicio inmejorable.—El gran Zótano de la Independencia está situado en la calle Juncal, esquina Sarandí.

**Nota.**—Para el invierno se está recibiendo ya la cerveza negra «Boch» que es la mejor que recibe en todo el país.

## Don Ambrosio Gix Gómez

No se francamente, si llegaré á lastimar, con estas cortas líneas, la modestia de este apreciable caballero, que está á cargo de la agencia del gran específico del mundo, del no menos célebre doctor Kuntz llamado Estómago Artificial. (*bienhechor de la humanidad doliente*) Como no queremos que esto resulte un bombo ni para el específico ni para el señor Gómez —nos bastará decir que ni uno, ni otro lo necesitan, por que: si el primero cura radicalmente las afecciones más emperradas del estómago, el segundo, con su grande nobleza de alma, su sinceridad y su excelente trato, nos queda grabado en el alma.—El señor don Ambrosio Gix Gómez es un español de corazón, no dejando por eso, de amar á nuestra patria, donde tanto le estiman y le aprecian—y donde tanto estima, y quiere él.—Le aprecio por su caballerosidad, y por su bandera, amo á España como á mi patria, doble razón, para que estime á sus hijos.

No quiero extenderme ni tampoco desearia herir su delicadeza, solo deseo demostrarle el grande afecto que le profeso.

A. I. G.

## 1ra Zapatería DELA Independencia

Única que vende el calzado barato para la Semana Santa, los jóvenes Alimenta

Pérez y C.º, han puesto á la venta un grandioso surtido de calzados en general á precios sumamente módicos—de forma elegante y de duración eterna.

Algo que llamará la atención del público en este invierno es una preparación que pondrán al calzado antes de venderlo al público por el cual queda el zapato impermeable pudiéndose meter dentro del agua, sin que esta penetre á su interior.

Este gran descubrimiento se debe á un buen curtidor que llegó no ha mucho á nuestro puerto procedente de Europa y nos vendió 50 kilos de esa pasta, ó composición—A pesar de todo y de esa gran mejora para el calzado, ahora que llega el Invierno no aumentan los precios, al contrario en atención á esa gran mejora lo rebajarán á un 50 % menos.

**Nota**—Brevemente se pondrá á la venta un gran surtido de calzado de abrigo y todo impermeable para la estación de invierno

No olvidarse, Juncal 175 Plaza Independencia al lado de la renombrada peluquería Sporman que de paso recomendamos á nuestros lectores por su excelente trato y por su higiene.

## Instituto Universitario

Todas las ramas de la enseñanza secundaria en todas sus manifestaciones se han congregadas para su estudio en el notable «Instituto Universitario» del que es director el inteligente cuanto bondadoso profesor señor Albino Benedetti.

Este caballero, profesor de reconocido talento, es catedrático de la universidad, donde adquiere aplausos y simpatías por sus grandes conocimientos.

Recientemente llegado de Europa, de viaje de estudio y con el propósito de visitar á su distinguida familia, ha traído todo lo necesario para poner ese instituto, de que es director á la altura de los europeos.

En él se dan á la vez clases de comercio contabilidad é idiomas.

Lo reconociendo eficazmente á los padres de familias, pues allí se reciben, pupilos, medios pupilos y externos. Lo recomiendo por que se que es un caballero, un profesor de inteligencia, que tras de conducir por medio de su honrosa educación, á los jóvenes, en el camino de la honorabilidad, los prepara para entrar en el mundo científico.

Es un padre y un maestro. Un buen

amigo cariñoso, que con la virtud que posee da el ejemplo á sus discípulos, conviéndolos á seguir el camino que él indica y que les hâ de abrir para el mañana el porvenir de la honra y la inteligencia. Lo recomiendo á los padres por que es el único capaz de la preparación completa para continuar todas las carreras.

Tiene á la vez en su instituto todo lo más selecto en cuestión de profesores.

Autor de varios libros, lo demuestra lo inteligente y competente para el puesto que ocupa. Vuelvo á recomendarlo. Su instituto está situado en la calle San José número 207, 209, 211.

Eduardo R. López.

## RAMON PENADES

Este apreciable y querido amigo de la humanidad doliente, ha trasladado su domicilio particular á la calle Uruguay 368 y ofrece sus servicios al público los días hábiles de 8 á 11 a. m. y de 3 á 5 p. m.

Dado el reconocido talento e inteligencia de este señor y por hechos reales y positivos que le ponen en condiciones de ser verdaderamente el buen amigo de la humanidad doliente y único que presta los verdaderos servicios, á todo aquél que llega á su casa en demanda de su ciencia y poder.

Diojenes.

## Don Enrique Menine

Este apreciable industrial propietario de la acreditada fábrica de licores, que hoy, por hoy, es la única que sobresale por la buena e higiénica calidad de sus excelentes bebidas, es un completo caballero con toda la extensión de la palabra.

En su fino trato, deja ver un corazón noble y generoso, como licorista nada tiene que invidiar á los demás, pues es arto conocido que sus licores son los más buscados, y talvez los únicos que no contienen materias nocivas, que perjudiquen en lo más mínimo, á los que hacen uso de ellos.

Hácese imprescindible hacer resaltar los buenos productos con los que tienen

mayor aceptación por estar preparados con toda bondad.—En este sentido se encuentra la gran fábrica del señor Menine, sita en la calle don Juan Yakson, frente al Asilo de Hérfanos, que con toda justicia elogiamos, y recomendamos al público en general, exija siempre las marcas del señor Menine, que por si solas se recomiendan.

## PARA SEMANA SANTA

En las joyerías de don Domingo Restano sita en la calle 18 de Julio 106 y sucursal N.º 136 ha preparado para los días de Semana Santa un precioso surtido de alhajas de todo gusto y precios tan sumamente módicos que nadie dejará de comprar.

Ellas, nuestras simpáticas jóvenes, pueden adquirir preciosos relojecitos de oro por ocho pesos—habiéndolos de acero á \$ 2.80.

En dijes hay una variedad completa lo mismo que en pendientes, pulseras, cadenillas de alta fantasía y millones de objetos de oro y piedras preciosas.

El señor don Domingo Restano regala á todo comprador que gaste \$ 10 pesos, un hermoso reloj despertador euya marcha garante por un año.

## ACEITE ARBOLITO

Entre las muchas marcas de aceite de olivo que se imponen por su pureza, por su bondad, está la denominada *Arbolito* procedente de una renombrada casa italiana, y de la que son únicos importadores en el Río de la Plata los señores J. Chiarino y C. Proviene este aceite de una región especial para los olivares y se obtiene de la planta por medio de un procedimiento industrial moderno que permite recojer el producto perfectamente puro y libre de cualquier sustancia que pudiere hacerle perder algo sus buenas e imponentes propiedades naturales.

Como mejor recomendación del aceite *Arbolito*, ofrecemos á nuestros lectores el siguiente documento firmado por dos peritos químicos bien acreditados en su saber y competencia.

Laboratorio de Química Bacteriológica e Histología de los profesores Morelli, Carlosena y Guglielmetti Misiones, 232.—

Número 2450.—Montevideo 7 de Septiembre de 1896.—Análisis de una muestra de ACEITE denominado OLIOL D' OLIVA SOPRAFINO SAN REMO, A Escoffier—figlio—marca ARBOLITO, remitido por el señor A. CHIARINO.

Densidad. . . . . 0.917  
Elevación de temperatura al ácido sulfúrico. . . . . 41°

Acidez por 100 en ácido oleico. 0.846

Cifra de Bouslinn. . . . . 3.00

Cifra de Hull (índice de godo). 80.00

Punto de congelación. . . . . 1°

Acción del ácido nítrico. . . . . lo decolora

Se han practicado además diferentes reacciones coloreadas como la de Beherens Laviche y otras, resultando de este análisis que el ACEITE de la referencia es PURO DE OLIVA.

J. G. Guglielmetti—A. P. Carlosena.

## ESCOPEPAS DE EIBAR PARA CAZA

Presentamos nuestra escopeta de Eibar notablemente mejorada en estos últimos meses con una superioridad de 50% sobre las de igual clase de otras procedencias. Las notables mejoras últimamente introducidas en aquel importante centro armero, en la fabricación de las diversas piezas que completan un arma, hace que podamos ofrecer hoy las más seguras y económicas escopetas que se conocen en todos los sistemas, á precios sin competencia.

Depósito: Sobrino y Fernández Campón 231—Rincón—235,

## Gran Pinturería y Papelería DE VENTURA y GURUCHAGA

En este gran establecimiento, hallarán un gran surtido de papeles pintados, paisajes medallones de madera lisos, y esculpidos lo mismo que en Pinturas, pinturas finas—Barnices, superiores para coches, obras muebles, etc:

Lunas de espejos, y de cristal y medio cristal y gran surtido de molduras para cuadros y espejos.

Estampas de todas clases, grabados litografías, oleografías y millares de objetos para todo ramo concerniente en pinturería y papelería.

Son tan conocido ya en el comercio y público en general la bondad de los artículos que expenden los señores Ventura Gurruchaga, no creemos, que sea necesaria nuestra recomendación, por aquello de que lo bueno, siempre se sabe donde está, que por si solo se recomienda.

La casa se ocupa de dorar y hacer cuadros á precios modicos 25 Mayo 394 esquina Cerro.

## En la Confitería Pesce

En esta acreditada confitería preparan para «Semana Santa» un selecto surtido de fluisimas masas y empanadillas, contando con ello, con un excelente maestro, que los confecciona.

Esta confitería se encarga de los servicios completos de casamientos, bautismos, contando con un personal competente y una riquísima vajilla para dichos servicios. Casas como las del señor Pesce, se recomiendan por si solas.

Los amantes de la buena debe dirigirse á ella, donde encontrarán lo que dejamos dicho.—18 de Julio, entre Daymán y Rio Negro.

## REVOLUCIÓN ECONÓMICA

### Sastrería de Introzzi

Esta antigua y acreditadísima Sastrería, situada en la calle Uruguay N.º 35 es una de las que mejor facilidades da para adquirir un buen traje por su baratura y buenas condiciones de sus paños, siendo este siempre del extranjero, y de primera calidad.—Además la larga práctica que posee el maestro Introzzi, en el difícil arte de cortar un buen traje le acreditan de por si. He aquí su aviso:

Casa fundada en el año 1879—de Egidio Introzzi, gran surtido de ropa hecha.

Se hacen trajes sobre medida en 24 horas—35 Uruguay 35 entre Florida y Andes.

## CÁFE DOS AMERICANOS

Es conocido ya, y apesar de la fama de que goza, queremos decir algo más de su bondad y buena calidad.

Será inutil á las demás fabricas querer demostrar superioridad al Rey de los Cafés, porque confrontado se ve la diferencia enorme, en el sabor, aroma, y calidad.

El *Café Africano* que expenden ahora al público á precios modicos, es un café esquisito rival del célebre Moka y en cuanto á las grandes maquinarias para su elaboración visitese la casa que don Joaquín, es un completo y atento caballero para dar una idea de ese establecimiento sito en la calle Arapey, N.º 196 y Sucursal Sarandí 203.



## Solemnidad de Semana Santa

### EN LA METROPOLITANA

Jueves Santo—A las 9 de la mañana misa solemne de pontifical que celebrará

Excmo. señor Arzobispo doctor Mariano Soler, que dará la comunión al clero, Archicofradía del Santísimo y demás fieles.

A la noche. Oficios de tinieblas á las 7 y sermón de Institución que predicará el Pbro. don Andrés Pont y Llodrà.

Viernes Santo—A las 8 de la mañana oficios á las 12 1/2 sermón de las Siete Palabras á cargo del R. P. Infante, del Seminario Conciliar.

Sábado Santo—A las 8 de la mañana oficios bendición de la pila bautismal y misa de gloria. Por la noche á las 7 1/2 rosario y bendición.

Domingo de Resurrección—A las 10 de la mañana misa solemne de pontifical que celebrará el Excmo. señor Arzobispo Mons. don Mariano Soler.

### Bendición papal

Después de terminada la misa solemne, S. Exc. Rma. dará la *Bendición Papal*, todos los fieles presentes al acto de la bendición que se hayan confesado en ese día ganarán *Indulgencia Plenaria* rogando según la intención de su Santidad.

Por la noche á las 7 1/2 rosario, sermón que se dignará predicar el Excmo. señor Arzobispo Mons. doctor don Mariano Soler.

### Limosnas para el monumento

Se pide la cooperación de los fieles para sufragar los gastos que ocasionan las solemnidades de Semana Santa y Pascua.

Las limosnas podrán entregarse en el Bautisterio ó colocarse en las alcancías colocadas en la Iglesia con ese objeto.

### Precepto pascual

Se recuerda á los católicos que durante este tiempo, hasta la festividad del Sagrado Corazón de Jesús, tienen obligación grave de recibir la Comunión Pascual.

### Comunión á los enfermos

Teniendo también obligación de cumplir el ricto consideran, que ayudar de ese modo ese país faltó, á las leyes de neutralidad.

Precepto Pascual las personas que por estar enfermos no pueden concurrir al templo, se avisa á las familias católicas que procuren que sus enfermos cumplan con ese grave precepto, avisando oportunamente en el Bautisterio para que pueda llevarse el Santísimo á la casa de los enfermos.

### Primera comunión

El dia 2 de Mayo empezarán las explicaciones ordinarias de la doctrina cristiana para los niños y niñas que han de prepararse á la primera comunión. Esas explicaciones tendrán lugar los lunes, martes, miércoles, jueves, y viernes á las 4 1/2 de la tarde.

Los varones que por justo motivo no puedan asistir á la explicación doctrinal por la tarde, previo aviso podrán concurrir los lunes, martes, miércoles y viernes á las 8 de la noche al Bautisterio.

Se espera de los padres y madres de familia preocupándose, como deben, de la grave obligación que tienen de proporcionar á los niños y niñas la mayor facilidad para que cumplan con ese deber, se empeñarán en que asistan con la mayor puntualidad posible á la explicación de la doctrina y preparaciones inmediatas para la primera comunión, inscribiéndoles oportunamente.

### P. DE SAN FRANCISCO DE ASIS

Jueves Santo—A las 9 a. m. misa solemne con comunión del clero y fieles, procesión por el interior del templo y apertura del monumento. A las 7 p. m. oficios de tinieblas y en seguida sermón de Institución por el R. P. Eugenio Infante de la Compañía de Jesús.

Viernes Santo—A las 8 de la mañana oficios, con pasión cantada, adoración de la cruz y misa de Procesanctificatis. A la 1 p. m. sermón de las Siete Palabras por Fray Vicente Lima de la orden de la Merced.

En seguida se recitará procesionalmente el santo ejercicio del vía crucis. A las 7 oficios de tinieblas y una vez terminados predicará el sermón de Soledad el R. P. don Andrés Pont.